

Brèves... d'hiver !



Le jeudi 9 février, à Mayenne

« Je reste chez moi et j'adapte mon logement »

Le jeudi 9 février, de 10 h à 12 h, aux Châteliers (près du Centre aquatique), à Mayenne, la commission « Bien vivre la longévité » de l'Université du temps libre en Haute-Mayenne (UTL HM) organise une table ronde sur le thème « Je reste chez moi et j'adapte mon logement ».

Cette table ronde donnera la parole à des professionnels de divers services pour des informations ou des conseils sur les aides techniques ou financières susceptibles de contribuer à un maintien à domicile dans les meilleures conditions possibles. Participation de Laurence Mulot, d'une Équipe d'appui en adaptation et réadaptation (EAAR), Valérie Martin, de May' Autonomie à domicile, et Cécile Letien, ergothérapeute à May' Autonomie à domicile et à Soliha.

Participation gratuite, mais table ronde réservée aux adhérents de l'UTL HM. Adhésion : 10 euros, à la permanence le lundi, de 10 h 30 à 12 h, au Grimaldi, 84 place des Halles, à Mayenne, ou par messagerie électronique (utlmayenne@orange.fr). Pour la table ronde, inscription par SMS au 06 86 37 45 07 (mentionner son nom et son prénom + « OK 09.02 ») ou par courriel à utlmayenne@orange.fr (communiquer les mêmes informations).

Le samedi 11 février, à Laval

Cultes et sanctuaires avec les Aulerques Diablintes

Le samedi 11 février, à 14 h 30, aux Archives départementales (salle Alphonse-Angot), 6 place des Archives, à Laval, la Société d'archéologie et d'histoire de la Mayenne (SAHM) et les Archives départementales organisent une conférence dans le cadre des « Samedis de l'histoire » : « L'évolution des cultes et des sanctuaires



dans le nord-ouest des Gaules, de la période gauloise à la fin de l'Antiquité – l'exemple des Aulerques Diablintes », par Stanislas Bossard, docteur en archéologie romaine.

« *Autour du changement d'ère, alors que l'ancien peuple gaulois des Aulerques Diablintes est désormais intégré à l'Empire romain naissant, la ville de Jublains est choisie pour devenir le chef-lieu de la nouvelle cité. C'est également à cette période et au cours des deux siècles suivants que la cité des Diablintes, dont les limites correspondaient peu ou prou à celles de l'actuel département de la Mayenne, transformera le réseau des multiples sanctuaires publics qui émaillaient ses agglomérations et ses campagnes, afin d'accueillir le culte des divinités qu'elle honorait. Cette présentation vise à retracer l'évolution des pratiques religieuses entre la fin de la période gauloise et le début du Moyen Âge dans le territoire des Diablintes. L'analyse des vestiges archéologiques de leurs sanctuaires permet de réfléchir aux formes architecturales de ces derniers, à la nature des offrandes qui y étaient déposées par les dévots ou encore à leur implantation, et ainsi de tenter de comprendre la place qu'occupaient les divinités au sein de la cité et de la vie quotidienne.* »

Entrée libre et gratuite dans la limite des places disponibles.



Stanislas Bossard a soutenu sa thèse de doctorat en 2011 à Nantes : *Cultes et sanctuaires du centre et de l'ouest de la Gaule Lyonnaise - des antécédents gaulois à la fin des dieux (II^e siècle avant notre ère – V^e siècle de notre ère).*

Dimanche 16 avril : un événement à l'UCO à inscrire sur ses tablettes...

« Fête entrer l'histoire » : un voyage à travers le temps

Les étudiants de troisième année en licence d'Histoire sont impatients d'accueillir le public mayennais (et venant d'ailleurs) pour un événement devenu incontournable au fil des années : la Fête de l'Histoire, dénommée « Fête entrer l'histoire ! » en 2023. Le titre est un jeu de mots en écho à la fameuse émission « Faites entrer l'accusé ». Ce sera le dimanche 16 avril, de 9 h 30 à 19 h, sur le campus.

L'objectif est de faire connaître la filière « Histoire » de l'UCO Laval, mais également de contribuer à la promotion de la culture en Mayenne. Cette septième édition offrira la possibilité de découvrir l'histoire et ses quatre grandes périodes, à travers des conférences, animations, expositions, ateliers... Seront présentes des associations mayennaises avec un projet en lien avec l'histoire locale ou avec la conservation et la valorisation du patrimoine local.

Cette Fête de l'Histoire se veut un moment de partage, de bonheur, de pédagogie ludique et de jeux. Petits et grands sont conviés. Les enfants pourront écouter des contes et des légendes historiques tandis que les adultes pourront participer aux différentes conférences prévues toute la journée.

Ulrich Fromy, ancien étudiant en licence d'Histoire à l'UCO Laval et aujourd'hui responsable du musée de Préhistoire à la vallée des grottes de Saulges, fera découvrir la période paléolithique en Mayenne. Anne Roland, professeure d'histoire moderne à l'UCO Angers, spécialiste de la question révolutionnaire, traitera de la Guerre de

Vendée, un épisode marquant de la Révolution française. Christophe Woerhle, chevalier de l'ordre des Arts et Lettres, docteur en Histoire contemporaine à l'université de Bamberg, est un spécialiste des prisonniers de guerre durant les deux Guerres mondiales ; il abordera la captivité des prisonniers de guerre français dans l'industrie du Reich durant la Seconde Guerre mondiale.

Pour clôturer cette Fête de l'Histoire, un invité exceptionnel sera sur scène : Pierre Bouguier, chanteur mayennais. Il pratique le colportage de chansons mais est aussi conteur et chef de chœur. Il a voyagé aux quatre coins du monde comme au Népal ou en Guyane. Il balaira son répertoire de chansons médiévales et de colportage.

Facebook : Histoire de jouer | Facebook

Instagram : [instagram.com/fetedelhistoire_ucolaval](https://www.instagram.com/fetedelhistoire_ucolaval)



Pierre Bouguier, colporteur de chansons, chanteur et musicien pédagogique...